

EL CORREO DEL ATLANTICO

Bisemanario Ilustrado, Independiente y de Intereses Generales

de las provincias de Limón y Cartago

FUNDADO EN 1914

Miles mascando

Chiclets

Realmente deliciosos

y saludables

AÑO II.

CARTAGO, Costa Rica, Centro América, lunes 31 de mayo de 1915.

NUMERO 35

RENALOIDES cura positiva y rápida para las enfermedades de los riñones
Botica Francesa de Hermann y Zeledón. -- San José.

INFORMACION CABLEGRAFICA

Cables ordinarios

LONDRES, 30.—El Evening New publica un despacho de la Haya dando noticias de Berlín de que mañana Alemania presentará la contestación a la nota americana y que será de carácter contemporizador. Pide a los Estados Unidos que afirmen o nieguen si el Lusitania llevaba pertrechos para los aliados.

WASHINGTON, 30.—Bryan dijo que había recibido informes completos de Londres sobre la investigación de la explosión que dañó al Nebraskan, pero que nada se publicará sino hasta que reciba el informe de los peritos navales del ministro de marina. Un empleado dijo a Page que cablegrafiará muy pronto un informe completo sobre la investigación.

CONSTANTINOPLA, 30.—El barco de guerra Triumph iba acompañado por dos cazatorpederos mientras otros barcos estaban en guardia para proteger a los acorazados, cuando un submarino alemán lo atacó y lo hundió. El torpedo que el submarino le disparó hizo explosión en mitad del barco. El Triumph se ladeó, nueve minutos después volteándose en seguida y flotando quilla arriba 20 minutos. La tripulación corrió a cubierta y fue salvada por los cazatorpederos y otros barcos. Las baterías turcas aunque les hubiera sido fácil hacerlo se abstuvieron de tirar durante el trabajo de salvamento. El submarino fue perseguido por los cazatorpederos pero se escapó sano y salvo.

LONDRES, 28.—El barco británico Cabi fue hundido el jueves por un submarino alemán frente a las islas Scilly. Se dio a la tripulación y cuatro pasajeros el tiempo necesario para tomar los botes. El vapor Champana se encalló cerca St. Nazaire. Está seriamente dañado. Se sacaron 900 personas a bordo.

WASHINGTON, 28.—Los delegados uruguayos propusieron en toda forma que los delegados de los Estados Unidos organizaran un viaje a Sur América a lo más tardar dentro de seis meses, siendo huéspedes de los gobiernos a fin de materializar cuanto antes las más importantes conclusiones a que se llegue en Washington. La moción fue recibida con el mayor entusiasmo y aprobada por unanimidad.

PARIS, 28.—Oficial.—Los ingleses hicieron progresos hacia Labasse. Habiendo el enemigo intentado contra ataques cada uno de mayor violencia, pero cada vez el enemigo fue rechazado. Dos contra ataques más durante la noche encontraron el mismo resultado. Así es que los alemanes en menos de 24 horas atacaron 7 veces pero nuestra artillería e infantería hicieron todo avance alemán imposible y mantuvimos todas nuestras posiciones a pesar del continuo y violentísimo bombardeo. Al Norte de Ecurte terreno especialmente difícil y laberinto inconcebible hemos avanzado sin embargo algunos centenares de metros. En todo el frente desde Angves hasta Arrás se desarrollan combates de artillería especialmente violentos durante el día. A la vera del bosque Lepre-

te, nuestro último ataque nos

hizo llegar a dos diferentes puntos. En Alsacia progresamos muchos centenares de metros en la montaña Scinaspeurit.

LONDRES, 28.—El Daily Telegraph dice de Petrogrado: hombres de gran autoridad militar aquí, describen la situación de Galicia como una crisis permanente. En uno y otro punto de la línea de batalla la lucha es propiamente continua sin cesar ni un momento ni de día ni de noche. Los rusos mantienen sus posiciones en la orilla izquierda del Sam, en Permyl y al Norte de esa plaza. Al parecer, la táctica de los alemanes consiste en concentrarse primero en un sector del frente y después en otro y con la acostumbrada indiferencia con que derraman o gastan la sangre y los pertrechos, tratan de romper brecha en las posiciones rusas. Su inmediato objeto parece ser la carretera y el ferrocarril que conectan a Permyl con Lemberg. Grandes masas de sus tropas se hayan reunidas sobre el Sam hacia el Sur de Jaroslaw con la idea de llegar a esos objetivos por medio de un ataque de frente. Durante muchos días sus esfuerzos no han alcanzado un resultado material satisfactorio y sus bajas han sido tremendas. Después de sus asaltos en el distrito de Gelsakoff hacia el Sur Este de Permyl; los rusos contaron millares de cadáveres del enemigo sobre el campo. La opinión militar aquí es ahora que la posición de los rusos en Galicia es tan impenetrable como la que se construyeron al Oeste de Varsovia.

BERLIN, 28.—Con la idea de impedir aún más el desperdicio de la existencia de viveres las autoridades han promulgado nuevos reglamentos para los restaurantes en todas partes de la ciudad que se harán efectivos desde el principio de junio y que son como sigue: quedan abolidas para lo futuro las comidas de table d'hotel. Solo se llenarán órdenes especiales. Debe restringirse el uso muy grande de vegetales y el uso de carnes debe fomentarse menos. Debe ofrecerse de preferencia la carne asada o cocida disminuyéndose el uso de la grasa. El uso de papas debe limitarse hasta el último grado posible y solo cocidas y fritas se servirán. La policía introducirá además nuevos reglamentos para el servicio de las comidas prohibiendo la presencia en los restaurantes de diarios neutrales que no sean amigos de Alemania.

PARIS, 29.—La Tribuna de Roma dice que se han vuelto a abrir en Petrogrado las negociaciones para la repatriación de los prisioneros italianos tomados a las fuerzas austriacas. Antes de participar en la guerra Italia no quiso proponer esto temiendo ofender a su aliada Austria; ahora la situación ha cambiado y Rusia está dispuesta a consentir en ello, correspondiéndole a Italia y entregándole los prisioneros polacos en pago. La Tribuna añade que se siguen análogas gestiones en Servia para cambiar serbios y croacios por italianos.

PARIS, 28.—Oficial.—En la región al norte de Arrás se ha desarrollado un violento comba-

te de artillería. El enemigo bombardeó especialmente nuestras posiciones en las alturas de Lorett. Un ataque nocturno nos facilitó en progresar un poco más hacia el Este de la carretera entre Aix Noulette y Souchez rechazamos fácilmente un contraataque alemán cerca de media noche contra nuestras trincheras en Ablain. En Argona en la vecindad de Fronteras Madane nos apoderamos ayer de una sección de las trincheras enemigas.

LONDRES 29.—El teniente de Marina John Twors y el constructor naval Lewis Merido agregados a la embajada americana después de examinar el Nebraskan informaron que la causa de su daño fue un torpedo.

WASHINGTON 29.—Page telegrafió al Depto. de Estado el informe sobre el Nebraskan y Bryan después de recibirlo guarda la mayor reserva.

BERLIN 29.—El Almirantazgo recibió informes del comandante del submarino que atacó al Gullfigh diciendo que a este barco lo escolaban los barcos patrulleros y que al verlos creyó que se trataba de barcos ingleses o de un barco que llevaba contrabando y como la presencia de los patrulleros hacia peligrosa toda investigación posterior, decidió torpedearlo. No se publican pormenores. Tampoco puede saberse nada respecto del Nebraskan cuyo incidente no comentan los periódicos.

WASHINGTON, 29.—El Departamento de Estado publica una nueva advertencia que dice textual: El ministerio de Relaciones Exteriores de Alemania ha informado al embajador americano en Berlín, que en vista del hecho de que durante las últimas semanas ha ocurrido con frecuencia que los barcos neutrales sean hundidos en las aguas que el Almirantazgo alemán designó con fecha 4 de febrero como área de la guerra marítima y que especialmente el hundimiento se debió a que el submarino alemán tomó al barco neutral que atacaba por barco inglés, por motivo de que en la oscuridad carecía el barco de iluminación adecuada y de las marcas distintivas que se han recomendado; se previene nuevamente a los circuitos marítimos americanos que no atravesen el área de la guerra marítima, sino con toda precaución. También se les invita con instancia a que hagan lo más claramente posible las marcas distintivas de los neutrales y que las iluminen pronto y eficazmente durante la noche. Estas medidas se consideran precursoras de la contestación de Berlín a la nota de Wilson que será sin duda rehusando poner término a la guerra submarina. Los empleados del departamento de Estado esperan la contestación a la nota de un momento a otro, aunque no se sabe aun si haya salido de Berlín. Se ha dado a entender que en caso que Alemania quiera entrar en largas negociaciones diplomáticas, Wilson pedirá una tregua en los ataques de los submarinos.

LOGDLES 30.—Telegrama especial para el «Herald».

Grandes cuerpos de tropas italianas han cruzado el Isonzo en una gran área al Este de Udine. Los austriacos declinaron dar batalla en el río como se esperaba y se retiraron a las alturas al Este del mismo donde ocupan posiciones bien fortificadas. Los movimientos de las fuerzas opuestas indican

que una batalla de considerable magnitud se está desarrollando al Sur de Gorz. Las vanguardias de los dos ejércitos han trabado ya combates a la bayoneta.

LONDRES 30.—En los círculos militares despiertan gran interés los preparativos austro-alemanes para hacer frente a la situación que se ha desarrollado por la entrada de Italia en la guerra. Resulta de las noticias más fidedignas que llegan de fuente alemana que el primer movimiento de consecuencia hacia la frontera italiana se compuso de dos cuerpos húngaros organizados durante el invierno pasado para entrar en campaña contra Servia, y los cuales se trasladaron a Istria. Se le suplementó en el Tirol con un cuerpo de bávaros procedente de Flandes y dos cuerpos de alemanes meridionales de la léva de 1914.

Despachos de Polonia dicen que dos y probablemente tres cuerpos han sido retirados de Niemen meridional y precipitados hacia el Tirol, junto con un cuerpo de reserva de Breslau. Todo eso suma al menos trescientos sesenta mil hombres, número que se cree que pueda haber sido redoblado con posteriores adiciones de nuevas levadas y por la llamada de unidades, relativamente inactivas en el resto de los frentes occidental y oriental. Todas esas tropas se han reunido en Bozen, y la opinión aquí es que si la ofensiva la emprenden los teutones, lo que las circunstancias parecen hacer imposible, se dirigirá desde Bozen hacia el valle del Adige, donde se encuentra el territorio industrial más importante de Italia.

Un rasgo en las operaciones italianas que ha interesado a los observadores en Londres y que hasta aquí ha traído muy poca atención es el posible movimiento de Italia desde Albania por el gran número de tropas que Italia ha trasladado a esa región; es casi cierto que obre de concierto con Servia y Montenegro, empezando una ofensiva muy activa en Bosnia y Herzegovina, dividiendo así la atención de los austriacos y que rejuvenezca el esfuerzo de Servia.

BERLIN, 29.—El Tages Zeitung trae un artículo titulado «América quiere infundirle miedo a Alemania» y del cual extractamos los siguientes párrafos: «Admitiendo que las amenazas de la nota fuesen en serio con la mira de intimidarnos, la idea de que si el imperio no se somete a las demandas y se contiene ante las amenazas debemos esperar la guerra con América. Con toda calma caemos que la condición de guerra en las circunstancias no asustaría al imperio ni al pueblo que sigue con todo denuedo al Gobierno. El comercio de Alemania con América se ha reducido a dimensiones microscópicas; lo que ella recibe de nosotros le es más valioso y necesario que lo que nosotros recibimos, así completamente como estamos bloqueados. Las negociaciones pues, nos dejan completamente indiferentes; América solo puede perjudicarnos confiscando los barcos mercantes que dejamos en sus bahías, fuera de eso no tenemos que temer esa guerra, peligrosa para Alemania, porque sería imposible y porque tampoco olvidamos que América tendría sus dificultades interiores. La guerra de submarinos contra el comercio británico obtendrá crecientes resultados, mientras más energética y más prolongada la

lleemos a cabo. Cualquiera suspensión de ella aunque no fuera más que momentáneamente, tendríamos las más perjudiciales consecuencias. Si los comandantes de los submarinos tuviesen que someterse a ciertas órdenes y conformarse a limitaciones impuestas por el derecho internacional, eso equivaldría a nulificar su acción y la guerra de submarinos sería farsa sin sentido, es una especie de velo tras el cual tendríamos que ocultarnos obedientemente.

Despojar a la guerra de submarinos de todas sus posibilidades significaría rendirse completamente y retirarnos dando satisfacciones. La guerra submarina alemana no ha sido una improvisación o capricho repentino, sino una medida bien considerada y llevado a cabo en gran escala. Debe pues en consecuencia, ser práctico el llevarla a cabo en esta gran lucha por la existencia, no se retirará pues ni una fracción de ella, ni ni puede el imperio comprometerse ni en esta ni en ninguna otra forma particular, en su modo de hacer la guerra, por que hacer eso sería cometer un suicidio en pleno mundo. Desistir de la guerra de submarinos o modificar, sería como rendir la gran fortaleza, sin pelear, sin haber sido obligados a ello, por la fuerza. La respuesta que debemos dar a esa amenaza que aunque se llevara a cabo, no debe causarnos ningún temor, es que si América contaba sólo con esto, deben creernos demasiado tontos a los alemanes, cosa que nunca ha sido, ni América no se nos presenta a nosotros más terrible, por que Italia se haya agregado a nuestros enemigos.

A Alemania no se le amedrenta con palabras y amenazas, estamos convencidos de que todo alemán espera que la contestación del imperio a la nota (se mant) sea manteniendo su

actitud, es decir, manteniendo la guerra de submarinos. La intimidación no encuentra eco en el corazón, dijo Bismark a ella se ha apelado desde Washington y la única contestación alemana digna del imperio alemán desde el punto de vista político y militar, no puede ser más, que la guerra de submarinos contra el gobierno británico, la seguirá llevando adelante Alemania con todos los medios a su alcance y sin tomar en cuenta a América, hasta lo que quiera o lo que no quiera por que nosotros no nos cuidamos de sus actos ni de sus «chamarras.»

Telegramas de Guatemala

TELEGRAMA particular de Guatemala, desp. mayo 28, recibido el 29 a las 2 p. m.

Submarino turco hundió al crucero inglés «Triumph» de doce mil toneladas, salvándose la mayor parte de la tripulación. Przemysl está encerrado.

Italianos fueron derrotados en algunos combates pequeños en la frontera del Trentino y Alpes Karnisches.

TELEGRAMA particular de Guatemala, desp. mayo 28, rec. 30 a las 8 a. m.

Submarino turco hundió el crucero «Majestic» de 15158 toneladas.

Crucero auxiliar inglés «Princess Irene» fue volado cerca de Sheerness, pereciendo casi toda la tripulación. Austro-alemanes tomaron Galicia otros 4 mil prisioneros rusos y rompieron frente bajo mando general Linsinger al sudeste de Drohobycz.

TELEGRAMA particular de Guatemala, desp. 30 mayo, rec. 30 a las 5 p. m.

Gobierno turco notificó a neutrales la intención de incluir el Canal de Suez en bloqueo de submarinos.

LIMON AL DIA

Limón mayo 29 de 1915
No hubo sesión municipal. Por qué será?

Han transcurrido quince días sin que los regidores se hayan movido a hacer sesión, pues era de esperarse que este miércoles la hubiera, basta comprender que la lluvia no ha sido motivo para suspenderla, porque en otras ocasiones han sido torrenciales y se han presentado con toda puntualidad, no sin antes hacer la visita al señor gobernador, quien les pone los problemas para que ellos los resuelvan en el recinto.

Quizá don Zenón se ha enfermado con motivo de la impresión tan desagradable que le ha dado la casa de los señores Steinworth, al notificarle su renuncia.

Deseos colmados

Hasta que al fin el señor ministro de Instrucción Pública se dignó enviar el ingeniero que había de recibir la obra que se llevó a cabo por un contrato de reedificación de la escuela destruida por el último incendio. Quien vino a recibir dicha obra fue el señor Inspector de Construcciones Escolares don David Quirós y practicó la inspección en asocio del señor presidente de la Junta de Educación don Lucas D. Alvarado y del miembro don Anibal Rivas; ignoro si estuvo presente el inspector de Escuelas, pues hasta ayer tarde, o sea el día que llegó el enviado por el señor ministro, no se había presentado el señor Johanning, lo que a juicio de los miembros que integran la Junta, no dejó de molestarlos.

Continúa la crisis

Se anuncia con insistencia que la casa de Steinworth Hnos. suprimirá de su presupuesto de cuatro a cinco empleados en este mes y cerrará sus negocios el último de este la casa de los señores Edgar Knohr, así pues se verá que no solo los pequeños sufren las consecuencias, sino también los grandes; lo que prueba una vez más, que quien únicamente va a quedar en pie, abasteciendo toda la población va a ser la United Fruit Co.

Corren rumores de que el Gobernador renuncia para aceptar la candidatura de diputado

Corren los rumores antes apuntados, pues de ser así, le deseamos buena suerte en su aventura. lo que prueba que ha ganado terreno; Dios quiera que así sea, pues a los limonenses nada nos importa un diputado, porque según cuentan, lo que se pretende es el cargo honorífico; así pues le deseamos un bonito viaje de aviación a nuestro Melis, para que aterrice en San José y no se vuelva a acordar de que existe Limón.

Delicado de salud

Un tanto delicado de salud se encuentra uno de los nietos de nuestro particular amigo don Juan J. Pastor, actual juez civil. Deseámosle su pronta mejoría.

Teatro Colón

Para el jueves próximo tiene anunciado esta Empresa sor-

(Pasa a la 2a. página)

Hace un placer de la digestión
si se toma
con las comidas

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Da vigor a los viejos,
fuerza a los jóvenes
y belleza a las mujeres

d. 2. p.

In memoriam

FEDERICO TINOCO levantó su espíritu, una vibración del infinito para volver al seno de Aquel, camino de la eternidad; pero el cerebro se ha oscurecido con el estrechamiento de un infausto cataclismo. De lo más íntimo de nuestro corazón se ha levantado el silencio revelador a contemplar nuestra catástrofe terrible y lo que ayer era este insigne hombre público.

En una infatigable labor de largos y fecundos años, logró alcanzar la inusitada perfección de su cerebro y la adamante modelación de su corazón.

En su vida de hombre público, deja páginas de gloria. Su carácter era un monolito diamantino, transparente y fulgurante, como condensaciones de fluido atómico para una vida eterna.

Su memoria merece una corona entretejida de pensamientos inmortales.

¡Paso a Federico Tinoco! en la sublimación de los domidios espléndidos de Clio, donde se pasa de muerte a vida, pues resurrección es la Historia.

RAMÓN A. RUIZ.

Cartago. Mayo de 1915.

La invasión del chapulín

El cabildo abierto de ayer

En vista del peligro que amenaza a Costa Rica con el formidable avance del chapulín, que a estas horas se encuentra a las puertas de la meseta central, flajelo que traerá consigo la completa destrucción de todas las cosechas y aun de la vegetación de nuestro país, y el hambre por consiguiente, el señor gobernador convocó ayer a cabildo abierto a los vecinos de Cartago para tratar de las medidas conducentes a evitar en lo posible el terrible flajelo que nos amenaza.

Lujosa fué la concurrencia que asistió al acto celebrado a las dos de la tarde en el bazar de San Luis bajo la presidencia del Sr. gobernador don Miguel Brenes, y con asistencia de los municipales don Manuel de Jesús Jiménez, don Ramón Rivera, don José Joaquín Coto, don Luis Trejos, don Gregorio Mata, don Bernardino J. Peralta y don Carlos Arias. En la mesa presidencial tomaron además asiento, don Anibal Santos, don Félix Mata, el licenciado don Carlos Leiva, don Felipe Molina Larios, don Selim Arias, don Manuel Arribas, don Francisco María Peña y don Adolfo Pacheco.

Causó amarga decepción en el ánimo de muchos caballeros organizadores de este acto la falta de asistencia de algunos de los principales agricultores de Cartago, como también la de muchas personas de los campos que terminadas sus ocupaciones en el mercado, regresaron a sus respectivas localidades sin asistir a un acto tan trascendental.

Abierto el acto el señor gobernador explicó en pocas palabras el objeto de la reunión y manifestó que otras personas explicarían a continuación el alcance y consecuencias de la plaga que se avecina y los medios de combatirla.

Concedida la palabra al profesor don Felipe Molina Larios, este señor comenzó haciendo notar la trascendencia que para la vida del país encerraba el avance del chapulín, la apatía de los gobernantes e interesados que no se han preocupado de tomar energéticas medidas para combatirlo desde hace tres meses, fecha en que nuestro colega «El Renacimiento» lanzó el grito de alarma, la despreocupación de muchos de los principales agricultores de Cartago que no han concurrido a este acto, y las mortificaciones que han sufrido las personas que, como el orador, se han preocupado de los efectos nefandos que esta plaga trae consigo. Con palabra vibrante y expresión persuasiva, el señor Molina Larios recordó la invasión del chapulín el año 1876 y citó el caso de una finca de mil manzanas asolada por completo en el transcurso de contadas horas. El señor Molina Larios terminó recomendando la urgente necesidad de que todos contribuyeran pecuniariamente en la medida de sus fuerzas para ayudar al gobierno en la campaña emprendida para la exterminación de la langosta, siendo unánimemente aplaudido en varios periodos de su discurso.

A continuación don Selim Arias explicó con un croquis del mapa de Costa Rica la marcha del chapulín por las regiones del Guanacaste, el punto en que se encuentra en la actualidad, los sitios por donde problemáticamente invadirá la meseta central, y los puntos por donde entrará a la de Cartago, si no es rechazada la plaga a tiempo. Hizo especial énfasis sobre la necesidad de tomar medidas para el caso de una invasión de esta provincia a fin de salvarla del terrible flagelo por ser la de Cartago el granero del país, con lo cual se lograría salvar Costa Rica del hambre que se acerca.

Seguidamente tomó la palabra don Ramón Rivera quien excitó

a los presentes para que cada uno manifestara la cantidad con que se propone contribuir a tan meritorio fin, encareciendo la necesidad de que todos contribuyeran con la medida de sus fuerzas, sin que persona alguna eluda el cumplimiento de tan sagrada obligación. El señor Rivera manifestó que la municipalidad encabezaba la suscripción con la suma de quinientos colones y acto seguido comenzaron a fijarse en una pizarra las cantidades suscritas que fueron las siguientes:

Municipalidad	₡ 500 00
Compañía de luz	200 00
Rivera y Cia.	150 00
Señor Cura párroco	50 00
Pedro Bianco	25 00
Miguel Brenes M,	100 00
J. Giralt (mensualmente)	10 00
Juan Samuda	25 00
Tomás Gutiérrez	100 00
F. Molina L. (mensualmente)	5 00
Luis F. Odio	100 00
Lic. C. Leiva (mensualmente)	5 00
Bernardino J. Peralta	25 00
J. Joaquín Coto	10 00
Pedro Picado	5 00
F. Mata Valle	5 00
Lic. Rogelio Chacón	25 00
María R., v. de Chacón	10 00
Antonio Herrero	25 00

Como quiera que la suscripción seguía abierta y se haría difícil anotar en la pizarra a todas las personas que suscribieron cantidades no podemos dar los nombres de muchos otros que se anotaron diferentes cuotas en las listas de suscripción.

Al terminar la presente crónica faltanos dirigir nuestra entusiasta felicitación a nuestro colega «El Renacimiento» a cuya iniciativa se debe mucha parte del acto celebrado, del mismo modo a los señores don Felipe Molina Larios y don Selim Arias que desde las columnas del citado periódico han abierto tan entusiasta campaña a la que aportaron su valiosa e inteligente cooperación.

Un cuadro al óleo en un grano de maíz

Produjo hace algún tiempo un pintor holandés el óleo más diminuto hasta entonces conocido. Sobre un grano de maíz pintó molino y molinero, un carretón y carreta, y un grupo de campesinos. Sólo con un vidrio de aumento pueden distinguirse las figuras, que se destacan entonces claramente. El conjunto es una verdadera obra de arte.

Este verídico hecho demuestra que en poco espacio se pueden poner cosas de mucho mérito, que la calidad no depende de la cantidad. Es así como en cada una de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams están contenidas las substancias más necesarias y eficaces en el tratamiento de los males de la sangre, tales como anemia, o sea pobreza de sangre, la clorosis, el reumatismo, palidez, debilidad corporal, y otros. Para tales males tómese las Píldoras Rosadas del Dr. Williams; cada dosis es un paso más en el camino de la salud. Estas píldoras han curado a millares y se venden en todas las buenas boticas.

Si sufre de sangre débil o sus consecuencias, escriba hoy a Dr. Williams Medicine Co., Depto. S, Schenectady, N. Y., E. U. A., pidiendo el interesante librito «Enfermedades de la Sangre.» Se le mandará gratis.

Orla negra

Victima de penosa enfermedad que desde hace años venía minando su existencia, falleció antier en Guadalupe el caballero italiano don Enrique Pucci antiguo agente consular de Italia en Limón.

Al consignar tan infausta nueva restamos presentar las muestras de nuestra sincera condolencia a los hijos del extinto, nuestros particulares amigos don Enrique y don Juan Pucci.

Victima de un robo

Lo fué el sábado en la mañana el jovenito Bolívar Carmona, en la Estación del Atlántico, donde un desconocido le arrebató dos colones veinte y cinco céntimos en efectivo y 21 colones cincuenta céntimos en billetes de lotería.

Estos pertenecen a don Felipe Carmona y al respaldo llevan un sello que dicen «Oficina de Agencias y Comisiones-Felipe Carmona San José-C. R.»

Los billetes robados llevan los números 4531, 4439, 4440, 5724, 6726 y 6727.

Limón al día

Viene de la 1a. página

prender al público con verdaderas cintas emocionantes, cómicas y del natural; bastante concurrido estuvo el teatro el jueves pasado, como pocas veces lo ha llegado a ver esta nueva Empresa que se hizo cargo de él.

Pesca de un pez espada en el muelle

En días pasados el conocido carpintero don Pedro Lambis, se fue al muelle a pasar algún rato de ocio y tomó su cuerda provista de anzuelo y la echó en el extremo del muelle metálico. En un momento inesperado sintió un fuerte tirón y procedió a alzar lo que fuera, cuando ante su vista se presentó en vez de un buen pescado, un enorme pez espada que medía como tres metros, que solo la espada mide como una yarda.

MACHO RUSO

DE OCASION

Se vende, en condiciones muy favorables:

Una máquina de coser Singer de Gabinete cuyo valor en almacén es de ₡ 210.00.

Una Máquina de coser Singer de las descubiertas cuyo costo es de ₡ 150.00.

Ambas están en muy buen estado y nuevas.

Un lavatorio de porcelana de ₡ 12.00.

Un carretillo de mano para frescos y helados.

Una cama sencilla de hierro en ₡ 25.00.

Una cama de hierro inglesa cuyo costo importada fué de ₡ 120.00.

Para precios y condiciones dirigirse a

SELIM CASTRO

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 6 a 14 DIAS

Se Garantiza que el UNGÜENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón o externas, en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios.



Afecciones Pulmonares

leves ó crónicas exigen el empleo inmediato de la mejor medicina.

Como tal, centenares de médicos y millares de curados recomiendan la

EMULSION de SCOTT



de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

Pérdidas de la marina mercante inglesa desde el 18 de Febrero hasta el 26 de Marzo de 1915

N.	NOMBRE	TON.	CAUSAS
1	Dullwich	3.289	Submarino
2	Cambank	3.112	"
3	Dewonshire	337	"
4	Branksome Chine	2.026	Sub. o Mina
5	Maggie Baratt	107	Desaparecido
6	Membrand	3.027	"
7	Oakby	1.976	Submarino
8	Río Paraná	4.182	"
9	Clan Mc. Naughten	4.985	Desaparecido
10	Harpalion	5.800	Submarino
11	Deptford	1.208	"
12	Westerncoast	1.166	Sub. o Mina
13	Hemisphere	3.486	Cruc. auxiliar
14	Highland Brae	7.634	"
15	Potaro	4.878	"
16	Semantia	2.847	"
17	Raithmoor	3.112	Desaparecido
18	Weehawken	2.487	Sub. o Mina
19	Wavelet	2.992	Mina
20	Ashdene	285	Desaparecido
21	Therese Hymann	2.393	"
22	Nigger	408	"
23	Glenmorven	2.812	"
24	Don Diego	3.532	"
25	Essex Abbey	3.695	"
26	Kidaltan	1.785	Cruc. auxiliar
27	Surrey	3.843	Mina
28	Blackwood	1.230	Submarino
29	Princess Victoria	1.108	"
30	Beethoven	3.752	Sub. o Mina
31	Oriole	1.420	Submarino
32	Bayano	"	"
33	Ariosto	4.373	"
34	Belgrove	3.849	"
35	Bernicia	"	"
36	Wilfrid	6.458	Cruc. Auxiliar
37	Cornish Coast	676	Choque
38	Remier	3.099	Varado
39	Engelborn	2.459	Desaparecido
40	Montcalm	5.505	Desaparecido

(Continuado)

Cigarrillos "La Suerte"

Paqel de arroz y trigo ❖ 12 por 5 céntimos
Hechos del mejor tabaco de Costa Rica

Cigarrillos "Mandador"

12 POR 10 CENTIMOS
Hechos de tabaco de Jamaica

3 cupones en cada cajetilla, válidos hasta el 31 de Julio 1916 - CAMBIO DE CUPONES EN

Republic Tobacco Co. - Limón - Frente a A. R. Méndez

Campo neutral

Sociedad protectora de animales

El otro día le regalaban a un amigo mío, joven y amigo de cosas bravas, un maldito gato que tenía acosadas las señoras del vecindario en 4 manzanas a la redonda, pues dicho gato no seguía el proverbio de sus abuelos de «a gato viejo, ratón tierno», sino que éste había cambiado lo de ratón tierno por «pollito tierno»; de suerte que no le quedaba a ninguna gallina el derecho de criar su prole más que por el término de 3 a 4 días, gracias al delicado gusto del gato en cuestión.

Prisionero en un guangoche se le siguió a dicho gato un consejo de guerra presidido y dis-

cutido por media docena de perros, los que decretaron pena de muerte, la que se llevó a efecto en terreno limpio y con las formalidades legales de un combate con grave susto provocado por algunas viejas y viejos beatos y majaderos.

Muerto el perro, muerta la rabia; muerto el gato muerta la comedera de pollos, pero aquí viene lo tétrico que nos recuerda un orador fúnebre que nos decía: «cuando muere un general, el estampido del cañón anuncia la muerte de un héroe; cuando muere un sabio las puertas del templo de Minerva se cubren de crespones; y nosotros le agregaríamos: cuando matan un gato el doctor Lachner Sandoval publica un artículo de 2 columnas en «El Renacimiento»!!

Ya nos parece ver al doctor llorando unas lágrimas del tamaño de un jicote al ver un papel de pegar moscas o pronunciar un discurso antes de comerse un sandwich de gallina! Pobre gato! tu cuerpo yace diseccionado en la mesa de un laboratorio de un aficionado, pero tu gloria será inmortal; jamás diste tu pata a torcer y tu muerte provocó escándalo entre altas autoridades médicas y militares.

BICHO.

Lo que deben hacer los delgados para aumentar sus carnes

El consejo de un médico pa a hombres y mujeres delgados y raquíticos

Millares de personas de ambos sexos se encuentran sumamente delgadas, con nervios y estómagos del todo debilitados y habiendo probado infinidad de tónicos y remedios para producir carnes, así como también dietas, cremas y ejercicios físicos sin resultado alguno, se resignan a pasar el resto de su vida en un estado de absoluta delgadez, en la creencia de que su caso no tiene remedio. Una fuerza regeneradora de reciente invención tiene la propiedad de crear carnes aun al tratarse de personas que hayan estado delgadas por muchos años y es también sin rival para corregir los estragos causados por enfermedades o por mala digestión, así como para fortalecer los nervios. Este notable descubrimiento se conoce con el nombre de Sargol. Seis elementos de reconocido mérito para producir fuerzas y carnes han sido científicamente combinados en este descubrimiento sin igual, el cual es recomendado por los mejores médicos y usado por millares de personas en Europa, Sud América, las Antillas y los Estados Unidos. Es del todo eficaz, económico e inofensivo. El uso sistemático de Sargol por un espacio de tiempo relativamente corto produce carnes y fuerzas, corrigiendo los defectos de la digestión y proporcionando al organismo en forma concentrada los elementos que forman la grasa o gordura. De esta manera es que aumentan sus carnes y fuerzas las personas delgadas.

Este nuevo específico ha dado resultados espléndidos como un tónico para los nervios, pero las personas nerviosas no deben usarlo si no desean ganar por lo menos 10 libras de carnes. De venta en la botica y droguería de Kirkpatrick Hnos. de Limón.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas.) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El número tercero de la revista nacional «Figaro» cuyo texto suscrito por firmas cual la de su directora Angela Acuña, Tobias Zúñiga Montúfar, Billo, Carlos Gagini, J. García Monge, Alejandro Bermúdez, Albertazzi Avendaño, Gómez Carrillo, Roberto Valladares, Ramón Zelaya, A. Alfaro. Luis Cruz Meza, Armando Nervo, Gonzalo Sánchez Bonilla, Rogelio Sotela, Armando Sué de Lis y Mario del Valle, no desmerece en nada del anterior número con el que corre parejas en la bonita presentación y escogido material.

El número 20 de la «Gaceta Médica de Costa Rica» correspondiente al 15 del actual, cuyo texto es el siguiente: *Sociedad de Cirujía. Algunas observaciones sobre la Etiología, diagnóstico y tratamiento de la invaginación intestinal. Ley que reglamenta el ejercicio de la medicina, cirugía y demás ramos en las islas Filipinas y que dispone el examen y registro de enfermeros, Departamento de anquilostomiasis. Cuarto informe. Notas.*

LECTURA BARATA

Libros de los más célebres autores antiguos y modernos, útiles para escuelas y artículos de escritorio a precios módicos los encontrará Ud. en

Librería de JAIME TORMO

Esquina frente al Correo. - San José
APARTADO 429 - TELEFONO 664

La Nueva Ferretería

Cartago • Costa Rica

Venga a comprar a LA COMPETENCIA

que con la ampliación de local está recibiendo mercaderías frescas, desde la más económica a la más selecta.

Antonio Herrero
Cartago

Ricardo Mora Fernández

CORREDOR JURADO

tiene terrenos muy bien situados que alquila y vende a precios bajos y a plazos.

Personal

De Estados Unidos, donde acaba de obtener el diploma de Cirujano dentista, después de un lucido examen, regresó nuestro particular amigo don Raúl Martín Carazo.

El señor Martín que es justamente estimado entre sus paisanos, ha instalado su oficina en su casa de habitación, y dada las simpatías de que goza en Cartago no dudamos en augurarle buenos y lucrativos negocios.

En el cine Lafayette

Sigue actuando con un éxito sorprendente este simpático centro de espectáculos cinematográficos.

TIERRA BAJA fué una gran cosa y además, se dieron cita allí el jueves lo más selecto y florido de esta culta sociedad y formaban en bellísimo bouquet las simpáticas señoritas cartaginesas cuyos nombres no damos por carecer de espacio.

Las funciones del sábado y domingo fueron otros tantos éxitos, se exhibieron ANNA KARENINE, una interesante interpretación de la gran novela de Tolstoi y OMERTA con motrios de la ópera de Mascagni «Caballeria Rusticana». Ambas fueron muy aplaudidas. La concurrencia como de costumbre fué selectísima. Al extremo que el «Cine Lafayette» se ha convertido en el lugar de moda de Cartago.

Para el martes un gran estreno, EL BRAZO DE LA MUERTE, una interesantísima cinta dramática.

Y el jueves se proyectará EN LA CIUDAD DE LAS TINIEBLAS un trágico drama que se desarrolla en el fondo de una mina.

Hay que esperar por consiguiente algo muy bueno para el martes y para el jueves.

BRITISH PHARMACY

Kirkpatrick Hnos. - Limón C. R.

Depósito de los famosos remedios NYALS

Magnífico lote de construcción

que mide 12 varas de frente por 70 de fondo, situado en la calle real de Cartago. Tengo encargo de venderlo o cambiarlo por una propiedad fuera de esta ciudad en condiciones sumamente ventajosas. — Dirigirse a

A. CAMARA

DAR Trade LING Mark OIL

El mejor remedio para dolores de cabeza, de oídos, catarros, resfriados, bronquitis, influenza, asma, neuralgia, reumatismo, etc.

BALMA y CORVETTI

San José



Unicos Agentes en Costa Rica
Imprenta y Librería
TREJOS Hnos.

- SAN JOSE - a. 2. p.

Sencilla, Ligera, Fuerte y Silenciosa es la Máquina de Escribir "MONARCH" de toque suave

Con un carro de 30 cmts. de longitud Vale \$ 120-00 Puesta en su casa

PIDA PROSPECTOS

Se dan informes de estas Máquinas en la Redacción de este periódico

LA REINA

Tienda de novedades

Isidro Perera Boix

Cartago, Costa Rica - Teléfono 40

Bordados, Sedas, Cefiros, Pañolones de seda, Ropa blanca, Colchas, Cotines, Lienzos, Casimires, Cuellos, Camisas, Corbatas, Pañuelos, medias, Frazadas, paraguas, Sombreros, etc., etc.

La tienda mejor surtida y los precios más bajos de la plaza

Honradez y buen trato

LUIS VANNI EL AGUILA DE ORO

Limón, C. R.

LA cantina más céntrica más concurrida que tiene mejores licores

Acudid y os convenceréis-Visítadla y repetiréis-Escogido surtido de perfumería

Annúnciese en "El Correo del Atlántico"

Gran surtido de confites, conservas y galletitas

Licores extranjeros y del país
Especialidad en servicio para bodas, bailes y demás fiestas sociales
Salones espaciosos y elegantes
Orquesta todos los domingos

APARTADO 57

PARIS SALON DE JUAN RIVERA B.

CARTAGO

COSTARICA

alt. 3 p.

TELEFONO 2

Gran variedad de vinos finos y corrientes

Cervezas de toda clase
Venta al por mayor y detal
Precios los más bajos de plaza
Casa importadora
Cortesía y buen trato

Se desea alquilar

una casa amueblada en esta ciudad que conste de unas cuatro habitaciones y servicios de cocina, etc.—Dirigirse al Apartado 24, Cartago.

Vidrios

de más de cuarenta pulgadas, ofrezco en venta. También algunas mesas y muebles.—Dirigirse a

JORGE W. MARTIN.

Limón :—: Costa Rica

Directorio de Cartago

ABOGADOS

Lic. ROGELIO CHACON R. OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.— English spoken	ENRIQUE SANCHO JIMENEZ OFICINA: Calle real, 50 varas al O. del Parque Central De 8 a 10 a. m. y de 12 m. a 4 p. m.
Lic. Arturo Volio ABOGADO Y NOTARIO Despacha en su casa de habitación	Lic. Jenaro Leiva Quirós ABOGADO Y NOTARIO OFICINA: Calle del Cuartel

DOCTORES EN MEDICINA

DR. LUIS GUIER FRESES Despacha en su Oficina — de 9 a 10 a. m. y de 3 a 5 p. m. —	DR. JESUS GUZMAN CENTENO Médico y Cirujano Despacha en su casa de habitación
Dr. JOSE Ma. PERALTA DESPACHA EN SU OFICINA de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m.	Dr. B. MARICHAL CIRUJANO DENTISTA OFICINA: de 8 a 5 todos los días. DOMINGOS: 8 a 3 p. m.

"LA VENCEDORA"
Pulperia con patente de Licores del País
Situada en el punto más comercial de Cartago
d. 4 p.
Por no poderla atender su dueño se vende en magnificas condiciones

TALLER MECANICO
— de JUAN SILESKY —
FRENTE A LA CALALLERIZA DE CARLOS ARIAS G.
Construcción y reparación de carretas.
Se aprietan gros de ruedas de carreta a ₡ 3.00 el par
GRAN REBAJA DE PRECIOS

Gran fábrica de café molido
Se atienden pedidos por grandes que sean. El CAFE que elabora esta fábrica es de primera calidad. Para pormenores dirigirse a su propietario
ANTONIO ESCALANTE
Calle 4a. y Avenida 6a.—Limón, Costa Rica. d.4.p.

W. R. GRACE y Co.
IMPORTADORES - EXPORTADORES
San Francisco - New York - New Orleans
Grace Brothers & Co. Ltd.
LONDON
Agente F. WISS
San José, Costa Rica
d. 4 p.

Gran Taller Eléctrico
de Carpintería y Ebanistería
Unico en su género en Cartago
Calle de la Soledad

VENTA DE MADERAS.—Construcción de casas, puertas, ventanas y muebles, todo con madera seca y de superior calidad.
PRECIOS DE SITUACION d. 4 p.
Francisco A. Céspedes

BOTICA "GUZMAN" - Cartago
Especialidad en el despacho de las recetas.
Unico expendio de las obleas anti-neurálgicas.
Sub-agencia de los productos «BAYER»
d. 4. p. Consultorio del Dr. Guzmán

José Hernández Sánchez
Procurador Judicial
Despacha en su Oficina, avenida 4a, de esta ciudad. casa de don Ramón González.
Horas de Oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m.
— LIMON, COSTA RICA — d.4. p

FOTOGRAFIA ARTISTICA
DE
H. WIMMER
Estoy en disposición de hacerme cargo de cualquier trabajo como ampliaciones de cualquier tamaño, ejecución de molduras para retratos y cuadros, vistas fotográficas en cualquier punto dentro o fuera de la población, ejecución de grupos y fotografías de gran tamaño, y todo lo que se relacione con los diversos ramos del arte fotográfico.
Acudan a examinar los retratos SEPIA, únicos en Limón y las fotografías IMPERIALES.
Precios módicos al alcance de todos.
Talleres: En la Avenida Central Frente al Club Atlántida. d.4.p

Edgar Knöhr y Cía.
San José - Limón
Ventas al por mayor y al detal
d. 4 p.

EL IRAZU
— FELIPE MARTIN & Co. —
Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros
Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza. d. 4 p.

La Copa Blanca
RIVERA y Co. Cartago, C, R
Teléfono 11 Apartado de Correo 21
Ventas al por mayor y al detal.—Gran surtido de vinos y licores.—Se atiende con solicitud el despacho.
Loza, cristalería, galletas, latería fina. Sacos No. 1 y 2. Harina «Flecha». Toda clase de abarrotes y provisiones en general. Cemento ATLAS. Molinos Kuaker y Moctezuma. Utensilios de cocina. Materiales para cañería. Arados, desgranadores, palas, azadas, molinos para café, etc. Pinturas, esmaltes, aceites, hierro para techo, herramientas para carpintero.—GRAN SURTIDO DE MATERIALES PARA CLOACAS. Precios sin competencia!

Hotel Universal
Cuando visite Ud. la ciudad de Cartago dirijase a este Hotel que está situado frente a la Estación de San José, contiguo al almacén de don Nicolás Casasola, donde encontrará magnificas habitaciones y servicio esmerado en las comidas a precios muy cómodos. Hay también servicio a la carta para los que preferan estimarse mejor o para los que quisieran gastar poco. d. 4 p.
El propietario CARLOS M. DELGADO

Gómez y Ramírez
Limón
Mantenemos en todas nuestras carnicerías magnífica carne de ganado engordado especialmente en la finca GUAYABO. Además ofrecemos a nuestra clientela, bueyes, caballos y mulas de trabajo. También burros, garafiones Ingleses y torotes Guernesey y Durham, todos aptos para la cria y todo a precios sumamente bajos.—Atendemos solicitudes así:

En Limón Alcides Ramirez R. X En Guayabo J. Gómez A.

MAGNIFICA OCASION
se ofrece al que quiera establecerse con una imprenta completa que se vende en estado inmejorable. Consta de una máquina NACIONAL de 11 x 18 con sus accesorios para fuerza motriz, una guillotina CHANDLER & PRICE CO., máquinas perforadoras, máquinas de coser papel, un completo surtido de tipos escogidos y nuevos, toda clase de accesorios para la imprenta, Un lote de papelería, etc., etc. Además hay existencia de otros artículos de escritorio y librería. Para informes dirigirse a
Ric. Mora Fernández en Limón A. Cámara en Cartago

Juan José León
Limón, C. R. — Habíendome instalado en la espaciosa casa del señor Piza frente al Mercado me complace en participar a mis numerosos clientes que he continuado con mi negocio de café molido, el que puedo ofrecer a precios sin competencia y de superiores calidades. Además ofrezco leche FUSSEL, a ₡ 16.50 la caja, Wisky ROYAL a ₡ 38.00 y cognac MECKUW a ₡ 37.00. Acepto productos del país en consignación, cobrando un 5 por 100 de comisión y adelantando hasta un 70 por 100 del valor de la mercadería.

Imprenta TREJOS HERMANOS. — San José. — C. R.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente a la casa presidencial. Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.

alt.

Gillmo. Niehaus

Vendo Tanques Harris

Armados	Desarmables
De 400 galones a ₡ 60.00	De 250 galones a ₡ 45.00
» 800 » » 85.00	» 500 » » 70.00
	» 840 » » 90.00
	» 1120 » » 120.00

Ruedas de carricón de 4 x 50 a ₡ 110.00 el par. Un motor eléctrico de dos caballos de corriente directa. Un motor eléctrico de corriente alterna de tres caballos.
Avelino de la Peña Limón, Costa Rica

AVELINO de la PEÑA y Cía.

Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorecedores que acabamos de recibir un completo surtido de artículos para caballeros entre los que se encuentran calzados que no admiten competencia por la baratura de sus precios y la esmerada mano de obra; sombreros de paja fieltro y Panamá que vendemos a los precios más baratos en plaza. Existencia surtida de pieles finas y cueros como también de los demás artículos de zapatería.
Magnífico surtido de camas de hierro. Depósito de lotería.

LA CONVENIENCIA.—Avenida Central C. R. a. p.

Magnífico edificio en alquiler

Se arriendan los bajos de la casa en que están instaladas las Oficinas del Juzgado del Crimen.—Inmejorable punto comercial.—Punto fresco y ventilado. Entenderse para precios y condiciones con José Acuña alt.

W. Steinvorth y Hno.

Limón y Siquirres
Almacén de géneros y Abarrotes

SUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones, Livingston, Estrada Pocora, Las Mercedes, San Alberto, Monte Cristo y Turrialba. alt.

EMPRESA NACL. DE FUNERARIA
Fábrica de Muebles
Tapicería y Colchonería
CARLOS ARIAS G.
Teléfono 12 - Apartado 17



Imprenta de Canalías
Sucursal de la Librería española de Maria v. de Lines
Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA
ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE
Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad. Todo barator
AVENIDA CENTRAL, LIMON, C. R. alt.